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Interrogazione 2/2024 

""Studio volto a definire delle strategie per la promozione del verde e della 

biodiversità in ambito urbano" a che punto siamo?" di Sara Nisi 

Signora Consigliera comunale Nisi, 
 
Testo interrogazione 
Prendendo spunto dall’interrogazione (54/2023) di Michele Egloff sulla promozione del verde 
in ambito urbano e sollevando la tematica del cambiamento climatico così come gli effetti 
della cementificazione sulla biodiversità – l’interrogazione pone al Municipio le domande 
riportate di seguito. 
 
Domande/risposte 
 
1. A che punto è lo studio volto a definire le strategie per la promozione del verde e 

della biodiversità in ambito urbano? 

Lo studio per definire la strategia per la promozione del verde urbano e della biodiversità in 
ambito urbano è attualmente in corso e si prevede che sia concluso per il mese di novembre 
2024. 
A partire da quest’anno, nell’ambito delle attività legate al verde urbano, vengono già tenuti 
in considerazione i suggerimenti e gli indirizzi emersi dalla prima fase di studio e - dove 
possibile - vengono già concretizzati alcuni interventi puntuali (via F. Ghisletta, Via 
Ghiringhelli, Gorduno, Moleno, ecc.) 
 
2. In relazione ai cambiamenti climatici, sono già state intraprese misure specifiche 

atte a mitigare in Città gli effetti, per esempio, delle isole di calore da parte dei 

servizi comunali? Se sì, quali?  

In aggiunta agli interventi puntuali indicati nella risposta precedente, anche nell’ambito di 
altri progetti di competenza della Città viene posta l’attenzione al tema dell’ombreggiatura 
mediante la posa di alberature laddove risulta possibile, e incrementando le pavimentazioni 
filtranti. Questi principi sono p. es. stati adottati nel progetto di collegamento ciclopedonale 



 

2 

Vallone-Monte Gaggio e orti di recente adozione e sono tenuti in considerazione nella 
progettazione di aree pubbliche. 
 
3. Prendendo come spunto la riqualifica della Piazzetta Ex-mercato, il Municipio non 

ritiene che, in fatto di verde urbano, avrebbe potuto avere la coraggiosa audacia di 

spingersi un po’oltre 5 platani? 

Il progetto di riqualifica della Piazza Ex-mercato propone interventi e installazioni a carattere 
provvisorio. Le piante previste (5 a questo stadio del progetto) sono comunque soggetti in 
vaso. Nella definizione dei soggetti (per numero, essenza e caratteristiche) potrà senz’altro 
essere considerato quanto indirettamente suggerito nella domanda. 

 

4. In relazione alla Piazza del Sole, il Municipio come intende procedere per il suo 

adattamento a questo periodo climatico? Intende aprire un concorso di affinché la 

popolazione possa proporre attività e spazi specifici alle esigenze della 

cittadinanza? 

Il tema della Piazza del Sole e di altri spazi di aggregazione situati nelle zone del Centro sarà 
valutato nell’ambito dello studio sulla promozione del verde in ambito urbano.  

 

5. I corsi d’acqua presenti sul territorio sono stati controllati? Con quale cadenza 

viene effettuata la manutenzione delle fasce di bosco adiacenti e pulizia degli stessi 

a titolo preventivo? 

I corsi d’acqua presenti sul territorio vengono controllati da parte degli Enti preposti alla loro 
gestione (Comune e Consorzi).  
Di regola la manutenzione ordinaria (sfalcio, pulizia, ecc.) viene effettuata secondo una 
programmazione stagionale. Interventi più importanti (taglio alberi ed operazioni di esbosco) 
vengono concordati secondo necessità con i competenti servizi forestali del Cantone. 
È inoltre possibile che vengano intrapresi interventi puntuali (vuotatura bacini e camere, 
ripristini, ecc.) a seguito di eventi meteorologici particolarmente rilevanti. 
 
 
Cordiali saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il sostituto Segretario 
Mario Branda Luca Tanner 


